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IRSAM est une association.  

Une association est un groupe de personnes  

qui ont le même projet. 

Par exemple, le foyer est une association. 

 

IRSAM a plusieurs établissements et services. 

Les établissements et services IRSAM accueillent et accompagnent 
les personnes avec un handicap.  

Les personnes peuvent être :  

- des enfants 

- des adolescents 

- des adultes jeunes 

- des adultes plus vieux 

 

Un handicap veut dire que la personne a des difficultés. 

Les difficultés sont par exemple :  

- à entendre 

 

- à voir 

 

- à apprendre 

 

- ou à comprendre les autres 
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IRSAM a un projet de l’association.  

Le projet de l’association est  
le projet de tous les établissements  
et services IRSAM.  

 

Dans le projet, il y a des objectifs que IRSAM veut faire. 

 

Un objectif, c’est ce que j’ai envie de faire.  

Par exemple, votre objectif est :  

- d’avoir votre diplôme 

- d’avoir un travail 

- de gagner au foot 

Par exemple, un objectif de l’association IRSAM 

est d’accueillir et d’accompagner  

plus de personnes comme vous.  

 

Dans le projet de l’association, l’objectif le plus important est  
votre autonomie.  

 

L’autonomie veut dire savoir faire tout seul.  

 

 

Par exemple, vous êtes autonome  

quand vous prenez le bus tout seul pour aller au stage. 
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Dans le projet de l’association, les objectifs IRSAM  
sont créés avec :  

- vous 
- vos familles 

- les professionnels 

Les professionnels sont par exemples les éducateurs.  

 

Dans le projet de l’association, les objectifs sont créés pour 5 ans.  

Ils commencent en 2023. 

Ils finissent en 2028.  

 

 

Après 2028, IRSAM va créer d’autres objectifs.  

Par exemple, à l’école ou au foyer, vous apprenez des choses 

différentes tous les ans.  

Vous avez des nouveaux objectifs tous les ans.  

 

 

Dans ce document, les objectifs du projet de l’association  
sont expliqués en 8 parties différentes.  
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L’accompagnement des 
personnes comme vous 
Dans le projet de l’association,  

la 1ère partie des objectifs est 

l’accompagnement des personnes 
comme vous.  

C’est la partie la plus importante.  

 

Dans votre accompagnement, vous apprenez : 

- à faire tout seul 

- à connaitre vos droits 

Par exemple, vous avez le droit de voter.  

Si vous êtes malade, vous avez le droit de voir un médecin. 

Par exemple, vous avez le droit d’aller :  

- à la messe  

- ou à la mosquée 

 

Votre accompagnement se fait  

dans les établissements et services IRSAM.  

Les établissements et services IRSAM sont les endroits où vous êtes 

accueillis ou accompagnés.  

Par exemple, le foyer, la MAS ou le SESSAD sont des établissements et 

services IRSAM.  
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Votre accompagnement se fait aussi  

à l’extérieur.  

Par exemple, l’extérieur est :  

 

- le magasin 

 

 

- la boulangerie 

 

 

- le travail 

 

 

- la maison 

 

 
Les objectifs  
Le 1er objectif du projet de l’association est de vous accompagner  
tout au long de votre vie.  

 

Tout au long de votre vie veut dire :  

- quand vous êtes enfant 

- quand vous êtes adolescents 

- quand vous êtes adultes 
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L’accompagnement est personnalisé.  

Personnalisé veut dire qu’il n’est pas pareil 

pour chaque personne.   

 

Par exemple, vous avez besoin d’un hébergement. 

D’autres personnes n’en ont pas besoin.  

Vous faites des activités qui ne sont pas pareilles que les autres. 

 

 

Le 2ème objectif du projet de l’association est  

d’avoir votre accompagnement le proche possible de vous.  

 

Le plus proche possible de vous veut dire être à côté de l’endroit où : 

- vous vivez 

- votre famille vit 

 

 

Le 3ème objectif du projet de l’association est d’avoir des solutions  
pour l’inclusion.  

Des solutions pour l’inclusion, c’est de vivre dans les mêmes endroits 
que les autres. 
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Par exemple, vous allez aux mêmes endroits que les autres 

pour :  

-  faire vos courses 

 

 

- aller au restaurant  

 

 

- aller au travail    

 

 

- participer à un évènement 

 

Par exemple, participer à un évènement c’est d’aller :  

- au festival 

- au concert 

- au cinéma 

- au théâtre 

 

Le 4ème objectif du projet de l’association est de continuer  
à vous accompagner au mieux.  

 

Par exemple, vous avez besoin  

de quelque chose. 

Les éducateurs vont essayer  

de répondre à votre besoin.  
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Les professionnels 
Dans le projet de l’association, la 2ème partie des objectifs est  

les professionnels.  

 

Les professionnels sont les personnes qui vous accompagnent.  

Par exemple, les professionnels sont :  

- des éducateurs 

- des professeurs 

- des psychologues 

- des directeurs 

Les professionnels sont aussi importants que vous. 

 

Pour vous accompagner au mieux,  

les professionnels ont besoin d’être respectés par :  

- vous 

- votre famille 

- les autres professionnels 

 

Respecter un professionnel, c’est penser qu’il a autant d’importance  

que vous, même si :  

- il est différent de vous 

- il ne pense pas la même chose que vous 
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Les objectifs  
Le 5ème objectif du projet de l’association est  

d’avoir la meilleure équipe possible de professionnels. 

Par exemple, c’est d’avoir les meilleurs éducateurs.  

 

IRSAM fait des choses pour que les professionnels  

aient envie de continuer à travailler avec vous.  

IRSAM apprend aux éducateurs à faire de nouvelles choses.  

 

Par exemple, les éducateurs peuvent apprendre à cuisiner.  

Puis, les éducateurs font des ateliers cuisine avec vous.  

 

 

IRSAM doit aussi faire des choses  

pour que de nouveaux professionnels  

aient envie de venir travailler avec vous. 
 

Le 6ème objectif du projet de l’association est que les professionnels 

continuent à apprendre ensemble. 

 

Les éducateurs peuvent apprendre  

comment mieux travailler avec les autres éducateurs. 

Par exemple, le 1er éducateur apprend  

au 2ème éducateur à cuisiner.  

Le 2ème éducateur apprend au 1er éducateur à jardiner.  
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Le 7ème objectif du projet de l’association est  

qu’ils se sentent bien au travail. 

 

Pour se sentir bien au travail, les professionnels ont besoin  

d’avoir du matériel qui fonctionne.  

Par exemple, le frigo est un matériel.  

 

Pour se sentir bien au travail, les professionnels ont besoin : 

- de se sentir en sécurité 

- d’être respectés 

Par exemple, les éducateurs ont besoin de gants pour :  

- utiliser le four dans la cuisine 

- couper les fleurs dans le jardin 

 

 

Pour se sentir bien au travail, les professionnels ont besoin de travailler 

ensemble.  

Par exemple, les éducateurs se transmettent les informations  

sur votre accompagnement.  
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Le développement 
Dans le projet de l’association, la 3ème partie des objectifs est  

le développement.  

Le développement veut dire que IRSAM :  

- change en bien 

- grandit 

Par exemple, avant IRSAM avait un seul établissement. 

Maintenant, IRSAM a plein d’établissements.  

 

Vos besoins changent avec le temps. 

IRSAM doit changer pour répondre à vos besoins. 

Par exemple, un enfant n’a pas les même besoins qu’un adulte.  

Une personne non voyante n’a pas les mêmes besoins  

qu’une personne sourde.  

 

 

Le 8ème objectif du projet de l’association est de faire grandir IRSAM.  

 

Pour grandir, IRSAM souhaite accompagner 
plus de personnes comme vous.  

 

Pour grandir, IRSAM souhaite changer en bien  
vos accompagnements.  
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Pour grandir, IRSAM souhaite utiliser les nouvelles technologies.  

Par exemples, les nouvelles technologies sont  

quand vous pouvez utiliser des tablettes.  

 

 

Pour grandir, IRSAM souhaite travailler avec d’autres établissements  
et services : 

- différents 
- mais qui ressemblent à votre l’établissement 
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La gouvernance 
Dans le projet de l’association, la 4ème partie des objectifs est  

la gouvernance.  

 

La gouvernance sont ce que font tous les directeurs IRSAM.  

Chaque établissement et service a un directeur.  

La gouvernance c’est quand les directeurs vérifient que  

tous les professionnels respectent le projet de l’association.  

Par exemple, pour respecter le projet de l’association,  

tous les éducateurs doivent vous apprendre à faire des choses tout seul.  

 

Les directeurs vérifient que tous les professionnels :  

- connaissent le projet de l’association 

- travaillent pour faire le projet de l’association 

Les directeurs vérifient que tous les professionnels se sentent bien  

dans leur travail.  

 

Le 9ème objectif du projet de l’association est de mieux travailler  
avec tous les professionnels.  

Les professionnels sont par exemple des éducateurs.  

 

Par exemple, 2 éducateurs travaillent  

dans 2 endroits différents.  



 

Page 15 sur 21 
 

Les 2 éducateurs travaillent mieux s’ils se connaissent. 

Les 2 éducateurs travaillent mieux  

s’ils parlent des activités différentes 

qu’ils font dans leur travail.  

 

IRSAM est dans 3 endroits.  

Ils s’appellent :  

- Provence-Alpes-Côte d’Azur 

- Auvergne-Rhône-Alpes 

- La Réunion 

 

Le 10ème objectif du projet de l’association est d’adapter le travail  
des professionnels en fonction des endroits. 

Adapter veut dire changer comment faire son travail.  

 

Par exemple pour adapter le travail, les éducateurs à la Réunion parlent 

créole et français. 

En Provence-Alpes-Côte d’Azur, ils ne parlent pas créole.  

Ils parlent que le français. 

 

Par exemple, vous pouvez faire du ski :  

- en Provence-Alpes-Côte d’Azur 

- en Auvergne-Rhône-Alpes 

Vous ne pouvez pas faire de ski à La Réunion.  
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Le numérique 
Dans le projet de l’association, la 5ème partie des objectifs est  

le numérique.  

 

Le numérique, c’est quand vous utilisez :  

 

- les téléphones 

  

 

- les tablettes 

 

 

- les ordinateurs 

 

 

- internet 

 

 

- la télévision 

 

Par exemple, vous pouvez chercher des photos sur internet. 

 

Le 11ème objectif du projet de l’association est :  

- de vous aider à mieux utiliser le numérique  

- d’aider les professionnels à mieux utiliser le numérique 
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Par exemple, les éducateurs vont apprendre  

à utiliser l’ordinateur.  

Puis, ils vont vous apprendre à utiliser l’ordinateur. 

 

 

 

Le 12ème objectif du projet de l’association est d’utiliser le numérique  

en sécurité.  

 

Par exemple, vous recevez un message sur le téléphone d’une personne 

que vous ne connaissez pas. 

Elle vous demande de donner de l’argent.  

Vous devez supprimer le SMS. 

Vous faites attention. 

Vous restez en sécurité.    
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Respecter les personnes et 
l’environnement 
Dans le projet de l’association, la 6ème partie des objectifs est  

de respecter les personnes et l’environnement.  

 

L’environnement est tout ce qui nous entoure.  

Par exemple, ce qui nous entoure est :  

- les professionnels 

- la famille 

- les salles 

- le matériel, comme les frigos 

- la nature 

 

IRSAM veut aider pour respecter les personnes et l’environnement.  

Par exemple, respecter l’environnement c’est : 

- jeter ses déchets à la poubelle et pas par terre 

 

 

- éteindre la lumière en sortant de la salle 

 

 

- acheter que les objets dont vous avez besoin 
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La communication 
Dans le projet de l’association, la 7ème partie des objectifs est  

la communication.  

 

La communication c’est quand IRSAM explique :  

- qui elle est 

- ce qu’elle fait 

 

IRSAM veut mieux expliquer :  

- vos activités 

- vos établissements 

- qui sont les personnes accompagnées comme vous 

- vos accompagnements 

 

IRSAM veut vous l’expliquer.  

Elle veut l’expliquer aussi :  

- à votre famille 

- aux professionnels qui travaillent dans d’autres endroits 

- aux personnes qui ne connaissent pas IRSAM 
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Se poser les bonnes questions 
pour faire mieux 
Dans le projet de l’association, la 8ème partie des objectifs est de se 
poser les bonnes questions pour faire mieux.  

IRSAM veut que votre accompagnement soit le meilleur possible. 

IRSAM veut toujours faire mieux.  

Par exemple, quand vous faites une erreur,  

vous réfléchissez à comment ne pas refaire la même erreur.  

IRSAM réfléchit : 

- pour ne pas faire d’erreurs 

- pour faire mieux 

Pour réfléchir, IRSAM se pose toujours des questions. 

Les questions sont par exemple :  

- comment bien vous accompagner ? 

- comment bien vous aider à apprendre ? 

- comment bien vous respecter ?  

- comment bien respecter les autres professionnels ? 

Vos besoins changent. 

Donc, les réponses à ces questions changent aussi.  

Par exemple, avant vous aviez besoin d’aide pour prendre le bus.  

Aujourd’hui, vous savez prendre le bus seul.  

Vous avez besoin d’apprendre autre chose.  
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Ce document est écrit en FALC.   

FALC veut dire Facile À Lire et à Comprendre.   

 

Ce document a été réalisé en partenariat   
avec PAIPS.  

   

Ce document a été relu et validé en 2024  

par plusieurs personnes accompagnées à IRSAM :  

- Muriel, Béatrice et Quentin du Foyer les Nénuphars 

- Sylviano et Lana de l’IRS de Provence 

- Jordan et Julien de l’EANM Barre d’Jour 

- Nadine de l’EAM Paille en Queue 
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